
 

Conseil d’école de l’École Saint-Vital 
6 Janvier 2021 19h00 Virtuel 

Réunion 
convoquée par :  

Mélanie Brochu-Macaulay Présidente du 
conseil d’école 

Notes prises 
par:  

Annick Bélanger Secrétaire 

Présences:   

Présidente Brochu Macaulay, Mélanie 

Vice-présidente Roy, Elisabeth 

Secrétaire  Bélanger, Annick 

Conseillères Dallaire Lokke, Renée 

  Genest, Catherine 

  Keane, Renée 

  L'Heureux, Geneviève 

  Politano, Natalie 

  Ringuette, Mélanie 

  Tessier, Marie-Claude 

Représentante des enseignants Morrissette, Pauline 

Direction Gravel, Denis 
 

Absences:  Pauline Morrisette 

 

Début de la 
réunion :  

19h04 

Levée de la 
réunion :  

20h19 

Procès-verbal 

Sujets : Discussion:  Actions:  

Mot de 
bienvenue 

Mélanie nous souhaite la bienvenue à la réunion.  

Adoption de 
l’ordre du jour 

Annick Propose 
Renée K.  Appuie 

 

Adoption  du 
procès-verbal  

Renée K. Propose 
Geneviève Appuie 

 



Rapport de la 
Présidente 

RÉUNION DES PRÉSIDENCES DES CONSEILS D’ÉCOLES ET LES 
CONSEILLERS DU CSCN 
● La réunion a débuté avec une présentation par Mark Powers 

et Mélanie Power qui nous ont parlé des retombées du 
jugement de la Colombie Britannique et les effets dans la 
juridiction dans tout le Canada. Donc, redonner la place aux 
francophones qui leur est due. L'enveloppe budgétaire de 
52,5 millions de dollars en trois ans va contribuer à rendre 
cela possible. En bref, ce qui est ressorti est que 
présentement, le conseil a 4 000 élèves présentement, mais 
nous devrions avoir entre 10 000 à 20 000 élèves en tout! La 
cause de cette importante différence est le manque 
d’équivalence de nos écoles par rapport à celles des autres 
commissions scolaires. Pour établir l’équivalence, il faut 
comparer Saint-Vital à une autre école dans une 
communauté similaire avec le même nombre 
d'élèves...comme par exemple à Entwhistle. Entwistle a le 
même nombre d’élèves que Saint-Vital, mais bien plus de 
services, c’est comme ça qu’on peut établir l’équivalence et 
déterminer les services dont nous devrions avoir droit. Dû au 
processus de la Cour Suprême en Colombie-Britannique, le 
gouvernement a dû ajouter plus de questions pour compter 
les ayants-droits au recensement Canadien. Le prochain 
recensement est en Mai 2021 et nous recevront les résultats 
en 2022. 

● La deuxième partie de la réunion était avec les conseillers du 
CSCN. Durant les 10 à 15 prochaines années, le CSCN va faire 
des recherches sur les programmes de  sports/études, 
l’immobilisation, et les options offertes. Ce que le CSCN a 
besoin de nous c’est d’être prêt pour leur visite en 2021 pour 
nos questions et inquiétudes pour Saint-Vital. Les autres 
parents ont parlé de la possibilité des uniformes, du 
programme sport/art/études et du programme de 
Baccalauréat International. Le programme peut être offert 
dès l'âge de 3 ans!!! Le Baccalauréat International® (IB) 
propose un continuum d’éducation internationale. Les 
programmes de l’IB encouragent à la fois la réussite scolaire 
et personnelle, en stimulant les élèves afin qu’ils excellent 
tant dans leurs études que sur le plan personnel. 

● Lien vers le programme d’études internationales: 
https://www.ibo.org/fr/programmes/diploma-programme/ 

● M. Gravel ajoute que les programmes de baccalauréat 
internationaux ou sports-études sont bien souvent onéreux 
et ils s'adressent à un faible pourcentage des élèves. Nous 
allons devoir évaluer toutes les possibilités et essayer de 
trouver des programmes qui rejoignent un maximum 
d’élèves.  

 

  

  
Nous allons sonder 
les parents en 
préparation à notre 
réunion prochaine 
avec des membres 
du CSCN (date à 
déterminer). 
Geneviève L. va 
préparer un Google 
Doc et nous allons 
partager nos idées 
de questions pour 
le sondage. Quand 
le sondage sera 
prêt, un lien sera 
partagé sur l’info-
hebdo de l’école. 
Nous voulons 
identifier nos défis 
en tant qu’école 
avant la 
construction de nos 
nouveaux 
bâtiments (besoins, 
accès, demandes 
particulières, etc.) 

 
Geneviève L. 
mentionne la 
possibilité de 
bourses pour 
financer le 
programme 
d’études 
internationales. 
Nous pourrons 
vérifier si cela est 
possible. 

 

 

 

https://www.ibo.org/fr/programmes/diploma-programme/


● En lien avec notre réunion avec le CSCN, M. Gravel ajoute 
que notre plus grand défi pour le moment est le cours 
d’éducation physique; tous les cours se font à l’extérieur car 
nous sommes privés de l’espace qui nous était réservé 
auparavant (Centre récréatif de Beaumont). À notre 
connaissance, nous sommes la seule école en Alberta qui doit 
faire ses cours à l’extérieur. Nous avons été chanceux jusqu'à 
maintenant, car la température est clémente, mais nous 
aurons un problème quand le temps froid reviendra. 

● Renée K ajoute que notre priorité des 5 dernières années a 
été d’obtenir une nouvelle construction. Maintenant que 
c’est chose faite, nous devons nous ré-aligner et concentrer 
nos efforts sur nos besoins immédiats et pressants avant la 
construction. 

 

 

 

Rapport de 
l’enseignante 

Pas beaucoup d'événements pour le mois de Janvier. 
Une activité de gumboots (danse avec des bottes de pluie)  est prévue pour la fin-Janvier  

Rapport de la 
direction 

 

   Enseignement à distance du 6 au 8 janvier. Les élèves de tous les niveaux scolaires 
sont attendus à l’école le 11 janvier. Annonce faite par la Ministre LaGrange cette 
semaine! 
·      Prêts de portable – 46 familles en ont bénéficiées. Les parents auront à venir 
reporter les portables lundi prochain. Pas  
·      Pas de nouvelle pour la construction de l’école. Aux dernières nouvelles, le 
département des infrastructures recueillait les soumissions de firmes d'architecture. 
Une fois sélectionnée, il est prévu qu’en janvier/février que les rencontres pour la 
planification débuteront. Au niveau du terrain, rien ne se passe pour l’instant. 
·      Nous avons perdu 2 élèves (2e et 7e année) – déménagement dans une autre 
province.  
·      Nous avons 2 nouvelles inscriptions (1e et 4e année) 
·      Pour le PAC de l’année scolaire en cours, on y retrouve 3 grands objectifs. 

1.     Améliorer le rendement scolaire des élèves en littératie et en numératie. 
2.     Maintenir / augmenter le taux de fidélisation(inscriptions) pour l’année scolaire 

en cours en fonction de celle de l’an dernier. 
3.     Assurer la santé et la sécurité des élèves et des membres du personnel en 

temps de pandémie. 
·      Le premier semestre de l’année scolaire se termine le 29 janvier. Les bulletins seront 
envoyés à la maison cette journée-là.  
·      Pour le 2e semestre, les parents ont jusqu’à vendredi 8 janvier pour répondre au 
sondage afin de leurs intentions de poursuivre le reste de l’année en ligne ou envoyer 
leur enfant à l`école.  
·      Cours de gardiennage virtuel offert par Edmonton en janvier, en février ou en mars. 
Publicité insérée dans l’info-hebdo de dimanche prochain. 

Varia  

Prochaine réunion : 3 Février 2021 


